

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 10 (1930)
Heft: 1

Rubrik: Les exportations françaises en Suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

à peu, nous donnerons plus d'importance à quelques-unes de nos rubriques habituelles, en même temps que nous en créerons de nouvelles.

Nous n'en dirons pas davantage, pour aujourd'hui, mais, à la veille des efforts nouveaux que nous allons faire, nous nous permettons de compter que les membres de notre Chambre de Commerce — comme aussi les lecteurs très nom-

breux qui depuis longtemps nous suivent fidèlement, sans s'être affiliés à notre institution — aideront la *Revue Economique Franco-Suisse* à consolider et étendre l'heureuse influence exercée jusqu'ici, par notre Bulletin mensuel, sur le développement des relations franco-suisse.

LA CHAMBRE DE COMMERCE SUISSE
EN FRANCE

Les exportations françaises en Suisse

Les statistiques du commerce extérieur français pour les onze premiers mois de 1929 montrent que la Suisse continue à être l'un des cinq meilleurs clients de la France. Une fois de plus, on constate que les 4 millions d'habitants de la Suisse consomment autant de marchandises françaises que les 120 millions d'habitants des Etats-Unis.

La Suisse importe presque autant de produits

français que l'Italie et l'Espagne réunies.

Par contre la Suisse est toujours au dixième rang des fournisseurs de la France, bien que ses exportations en France aient fait quelques progrès.

Voici les chiffres du commerce extérieur de la France (pendant les onze premiers mois de 1929), sur lesquels les remarques qui précèdent sont fondées :

PRINCIPAUX CLIENTS DE LA FRANCE (en millions de francs français) ajouter six zéros			PRINCIPAUX FOURNISSEURS DE LA FRANCE (en millions de francs français) ajouter six zéros		
	1929	1928		1929	1928
1. Grande-Bretagne	7.005	7.473	1. Etats-Unis	6.638	5.468
2. Un. Belg-Luxemb.	6.610	6.624	2. Allemagne	5.987	4.472
3. Allemagne	4.366	5.239	3. Grande-Bretagne	5.302	4.877
4. Etats-Unis	3.079	3.034	4. Un. Belg.-Luxemb.	3.596	3.447
5. Suisse	3.079	3.087	5. Rép. Argentine	2.264	1.885
6. Italie	2.032	1.946	6. Pays-Bas	1.487	1.518
7. Espagne	1.466	1.569	7. Italie	1.390	1.434
8. Pays-Bas	1.138	1.188	8. Espagne	1.313	1.484
			9. Brésil	1.011	1.069
			10. Suisse	979	875

Le commerce extérieur de la France

Nous avons montré, le mois dernier (1), qu'au cours de l'été et de l'automne 1929, le commerce extérieur de la France avait accusé une tendance beaucoup meilleure qu'au cours du premier semestre, en ce sens que les importations des quatre premiers mois du second semestre étaient tombées à une moyenne très inférieure à celle du premier semestre alors que les exportations étaient demeurées à peu près égales. Il en était résulté que la moyenne mensuelle de la balance déficitaire du commerce extérieur, qui

avait été de 985 millions de francs pour le premier semestre, était descendue à 288 millions pour les quatre premiers mois du second semestre.

Les résultats du mois de novembre renversent malheureusement cette tendance à l'amélioration qui avait caractérisé les quatre mois précédents, ainsi qu'on va le voir sur le tableau qui suit.

Voici en effet (en valeur) les importations et exportations de la France pour chacun des onze premiers mois de 1929, avec l'indication de l'excédent des importations. (Les chiffres s'entendent en millions de francs c'est-à-dire qu'il faut ajouter six zéros).

(1) Bulletin mensuel de la Chambre de Commerce suisse en France. Déc. 1929, p. 157.